

Dir. Av. Insurgentes S/N Col. Centro Sinaloa, Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129



COMSALUD - 57 - 2019

SSS LE APUESTA A LA LUCHA CONTRA EL DENGUE, ZIKA Y CHINKUNGUNYA

*En el inicio de la Jornada Nacional contra estas enfermedades eliminar los criaderos debe ser nuestra apuesta para unas #VacacionesSinDengue.

Culiacán, Sinaloa, 9 de abril de 2019. – La Jornada Nacional de Lucha Contra el Dengue, Zika y Chinkungunya, a desarrollarse de manera previa a las vacaciones de semana santa, del 8 al 12 de abril del año en curso, es una estrategia que busca alertar a la población sobre los riesgos a la salud por infección ante la picadura del mosquito transmisor de dichas enfermedades.

La Secretaría de Salud del Gobierno del Estado de Sinaloa, para la edición 2019 de esta primera jornada, convoca a las instancias gubernamentales, la participación de los 18 municipios del estado, organizaciones de la Sociedad Civil y la comunidad en general para que se unan a las acciones que coadyuven a la reducción del riesgo de transmisión a través de las acciones intensivas a implementarse en esta semana.

Al dar inicio a la 1ª Jornada Nacional de la Lucha Contra el Dengue, Zika y Chinkungunya, el Dr. Víctor Hugo Sánchez Malof, Subsecretario de Atención Médica, hizo un llamado extensivo a las y los sinaloenses para participar en las actividades que se realizarán en cada una de las comunidades, además de reconocer el trabajo que realiza el personal del área de vectores que contribuye a la eliminación de los criaderos del mosquito.

"Muy agradecido con el personal de vectores y voluntarios que sin ellos sería muy difícil, las acciones que ellos realizan van a disminuir las enfermedades en todo el estado de Sinaloa; un mosquito infectado en una casa va a enfermar a todos los miembros de la familia y no nada más en esa casa, por eso cuando llega el personal de vectores a nebulizar lo hace en varias manzanas o en todo un sector que es donde el mosquito infectado va a estar volando e infectando y es donde debemos atacar", expresó.

La prevención y control del mosquito transmisor mediante el involucramiento de los sectores público y privado y la población en general es posible por medio de las acciones





Dir. Av. Insurgentes S/N Col. Centro Sinaloa, Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129



de educación para la salud, difusión, participación social y acciones integrales para el control del vector en los sitios de mayor riesgo por concentración poblacional y en zonas focalizadas como escuelas, entornos (públicos y privados) y áreas turísticas de todo el estado.

De esta manera es muy importante que la población abra las puertas de sus casas a las brigadas del sector salud para ayudarles y que permitan concientizarlos para mantener los patios limpios porque el Aedes aegypti es un mosco inteligente que ha ido adaptándose a condiciones climáticas diferentes y los cuidados deben ser permanentes durante todo el año, así lo explicó el Dr. Rafael Félix Espinoza, Director de Prevención y Promoción de la Salud.

"Esta primera Jornada anual que se hace en todo el país, pretende reforzar esas medidas de trabajo en conjunto de todas las instituciones del sector; si bien es cierto en la población existe la idea de que fumigar y nebulizar es la única tarea que tenemos que hacer, esa es una de tantas, la descacharrización quizás sea de las más importantes, quitarle al mosco su medio y su hábitat para que no se siga proliferando, eliminar los criaderos debe ser nuestra apuesta para que tengamos una mejor participación del punto de vista del impacto que podemos generar", expresó.

A través de los Comités Estatales Interinstitucionales de Lucha Contra el Dengue, se articula la colaboración de los participantes, entre los que se encuentran: los responsables estatales y jurisdiccionales de vectores, promoción de la salud, salud materna, PASIA (GAPS), comunicación social, hospitales públicos; además de las Delegaciones del IMSS, ISSSTE, Secretaría de la Defensa Nacional y Secretaría de Marina.

El universo de trabajo serán las 6 localidades prioritarias (Los Mochis, Guasave, Guamúchil, Culiacán, Mazatlán y Escuinapa) del Estado. Además de 25 unidades médicas de 1er Nivel de Atención, 16 Unidades Médicas de 2° Nivel de Atención, sitios de mayor riesgo por concentración poblacional, planteles educativos del nivel preescolar, básico, nivel medio superior y superior, así como 5 Jurisdicciones Sanitarias donde se concentran las 6 localidades prioritarias.

En el evento de inicio de la Jornada Nacional de Lucha Contra el Dengue, Zika y Chinkungunya, con la representación del alcalde de Culiacán Lic. Jesús Estrada Ferreiro, estuvo presente la Sra. Lupita López de Estrada, Presidenta del Sistema DIF Municipal; la Dra. Martha Alicia Torres Reyes, Coordinadora General de Salud en Culiacán, entre otras personalidades estatales y municipales.





Dir. Av. Insurgentes S/N Col. Centro Sinaloa, Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129



FOTOS:

















Dir. Av. Insurgentes S/N Col. Centro Sinaloa, Culiacán, Sinaloa, C.P. 80129

